
0808

广告专版 广告处 电话 65369288 传真：（8610） 65003109 总编室 65369316 经营部门 65369405 发行部 65369319 零售周一至周四1元/份 周五1.5元/份 周六1元/份 国内定价全年280.80元 国内统一刊号：CN11-0066 广告许可证：京朝工商广字0153号

2015年12月25日 星期五2015年12月25日 星期五 专版

——首届经济与文化论坛剪影
钟铸华钟铸华

““没想到祖国的发展变化如此之快没想到祖国的发展变化如此之快，，真是真是
让我们这些海外游子为之自豪让我们这些海外游子为之自豪。”。”这是参加论这是参加论
坛的华侨华人代表们在前不久参观考察曹妃甸坛的华侨华人代表们在前不久参观考察曹妃甸
时发出的感叹时发出的感叹。。

由来自世界五大洲数百名华侨华人参加的
首届经济与文化论坛已圆满闭幕。经过大会开
幕式、分论坛的发言讨论，签约及项目对接环
节的进行，以及曹妃甸的实地考察让华侨华人
代表对祖国建设发展状况、京津冀一体化成果
有了更直观的认识。谈起这次美好氛围的活
动，不少与会代表纷纷感慨一起度过的那些美
好时光……

实地考察 收获丰富

“苟日新，日日新，又日新。”这种日新月
异的感受正是来自于到曹妃甸考察的华侨华人
代表。

随着京津冀协同发展的推进，坐落在河北
唐山的曹妃甸迎来了重大发展机遇，在对接京
津地区的项目过程中不断完善提升自己。而主
办本次论坛的施氏国际投资集团董事长施乃康
及与会代表们到此考察，就是为了能在实地感
受祖国的变化发展。

“前一阶段我们在会场讨论，大家有激
情，有梦想，也能碰撞出智慧的火花。不过实
地的考察给我们上了更加生动的一课。在这
里，我们看到了曹妃甸在京津冀一体化背景下
的快速发展，同时也能够体现创新、科技、绿
色、环保的理念，并非盲目的建设。”施乃康
认为，曹妃甸在打造首都战略功能区和协同发
展示范区过程中，更注重生态建设，体现了新
型发展模式的特征。曹妃甸拥有 540 平方公里
滨海湿地，境内野生鸟类、水生动物、野生植
物种类丰富，是澳大利亚到西伯利亚鸟类迁徙
的重要驿站和栖息场所，而他目前也正与曹妃
甸湿地文化旅游度假区管委会合作规划开发集
购物、美食、旅游、文化、休闲、娱乐、居
住、商务等多功能于一体的曹妃甸湿地游乐园
项目。香港德辉集团董事局主席佘德聪在考察
中表示将会同施氏集团合力建设曹妃甸湿地游
乐园。

施乃康的看法引起了不少同行代表的赞
许。百闻不如一见，这样的考察活动让他们对
投资祖国的项目更加有信心，因为他们在这一
过程中看到了活力和希望。

创新投资 关注“绿色”

“这次论坛虽然是我第一次参与组织，经
验方面有很多的不足之处。不过从结果来看，

我觉得还是很有收获的。”提及对论坛的整体
评价，施乃康认为，这次论坛能够聚集到这么
多的华侨华人代表，大家能在此表达对祖国的
赤忱之爱，寻找到建设祖国、回馈祖国的方
式，他感到十分欣慰。

“面对中国当下面临的‘新常态’，我常常
在想如何尽自己的一点绵薄之力。于是我倡议
海外华侨华人是否可以尽其所能投入到祖国需尽其所能投入到祖国需
要发展的领域或企业身上要发展的领域或企业身上。。””对于施乃康的倡
议，许多华侨华人纷纷响应。在这次论坛的项
目对接环节，像新能源汽车等领域的项目受到
了众多华侨华人代表的关注，对接工作取得了
一定进展。施乃康表示，自己看好新能源领
域，因为这体现了节能环保、智慧创新。

“‘十三五’规划建议重点突出了创新、
协调、绿色、开放、共享五大发展理念，我们
这次选择的一些产业项目就十分凸显这些理
念。”施乃康说。

面对未来 仍需努力

“项目的对接、资金的筹措、信息的共享
平台建设，这些都还是处在初级阶段。所以
未来我们还有很长的路要走，因为细节的落
实比前头的洽谈还要难。尤其是现在讲求精
准投入，更是需要细致评估，不能大水漫
灌，要精细滴灌。”施乃康表示，论坛不是终
点，而是起点。将来要做的事情还有很多，
尤其是需要把握中国的发展趋势和政策方
向。而刚刚结束的中央经济工作会议就给了
他很多启示。

“今年的会议特别提到新常态和结构性改
革。对于中国经济面临的新常态，海外华侨华
人觉得还是要对中国经济有信心，因为信心比
黄金更重要。三期叠加的新常态会带来一些困
难，但这也是逼迫我们进行改革、搞转型的机
遇。广大华侨华人在参与祖国投资建设自然
应该从这些方面发力。”施乃康认为，会议提
到的供给侧结构性改革将给包括他在内的海
外华侨华人很大的启发。因为长期以来，大
家都只关心需求侧的变化，比如很多华侨华
人的在华企业出现出口量下降的问题时，他
们就会想办法通过降价来扩大出口，但并没
有思考如何扩大有效供给。而今后，这些都会
成为他们研究的重要内容。

“还有像今年经济工作会议提出来的任
务，有积极稳妥化解产能过剩、帮助企业降低
成本、化解房地产库存、扩大有效供给、防范
化解金融风险，这些都是中国经济在当前状态
下的解决之道。对于广大华侨华人来说，想要
回馈祖国、参与建设祖国，把握这些政策方法
就必不可少，因为这样才能事半功倍，达到良
好的效果。”施乃康如是说。
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施乃康率参会代表赴曹妃甸考察时，与唐
山市委副书记、曹妃甸区委书记王立彤交谈

施乃康率参会代表赴曹妃甸考察时施乃康率参会代表赴曹妃甸考察时，，与唐与唐
山市委副书记山市委副书记、、曹妃甸区委书记王立彤交谈曹妃甸区委书记王立彤交谈

施乃康在开幕式致辞施乃康在开幕式致辞

施乃康与歌唱演员于伽合影施乃康与歌唱演员于伽合影

与会代表观看文艺演出后与演员们合影与会代表观看文艺演出后与演员们合影 施乃康与参会代表合影施乃康与参会代表合影

香港华侨华人总商会会长古宣辉香港华侨华人总商会会长古宣辉 （（中中）） 应邀到曹妃甸考察应邀到曹妃甸考察

施乃康与香港德辉集团董事局主席佘德聪施乃康与香港德辉集团董事局主席佘德聪 （（右一右一）、）、董事长佘胡月董事长佘胡月
宾宾 （（右二右二）、）、施氏集团董事局副主席施凌阳子施氏集团董事局副主席施凌阳子 （（左二左二）） 在曹妃甸合影在曹妃甸合影

施乃康率百名华人华侨企业家赴曹妃甸考察施乃康率百名华人华侨企业家赴曹妃甸考察，，图为与会代表在曹图为与会代表在曹
妃甸港口与曹妃甸区工委副书记王雪增妃甸港口与曹妃甸区工委副书记王雪增、、湿地管委会主任刘建辉湿地管委会主任刘建辉、、七七
农场书记杨玉凤等合影农场书记杨玉凤等合影

施乃康与格森纳酒庄庄主周欣荣在论坛合影施乃康与格森纳酒庄庄主周欣荣在论坛合影施乃康与格森纳酒庄庄主周欣荣在论坛合影


